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15 日，在新营小学和金海岸小学附
近，参与“牵手斑马线”活动的义工收到
了平安财险日照公司赠送的 30 件防寒
棉服。“牵手斑马线”爱心护学行动由共
青团日照市委主办，日照市教育局、日照
交警支队、义工联合会等单位承办，于今
年 4 月 16 日启动。

本报记者 贺超 摄

五莲本月开建龙潭沟水库
总库容超过千万方，设计工期 20 个月

拟建龙潭沟水库效果图。

送暖

本报 12 月 15 日讯 (记
者 侯健 通讯员 庄乾清)

15 日，日照市举行新建龙
潭沟水库新闻发布会，对外
通报将于本月下旬开建龙潭
沟水库。该水库除了能够彻
底改变五莲东部农业灌溉用
水缺乏现状外，还能与五莲
山风景区形成“群山环水、水
中映山”的自然生态景观。

日照市水利局局长韩立
明在新闻发布会上通报，拟
建龙潭沟水库位于潮白河上
游、九仙山龙潭峡谷内，水库
坝址位于五莲县户部乡上沟
村西约 376 米，坝址以上控制
流域面积 16 . 2 平方公里，是
一座集防洪、灌溉、渔业和生
态于一体的综合利用功能的
中型水库，总库容 1078 万方。

水库工程主要建筑物包
括大坝、泄洪洞、灌溉放水洞

等。大坝坝型为碾压混凝土
重力坝，这也是目前我省兴
建的第一座碾压混凝土重力
坝。最大坝高 67 . 94 米，坝长
264 米。设计洪水标准为 50

年 一 遇 ，校 核 洪 水 标 准 为
1000 年一遇。工程概算总投
资 2 . 6868 亿元，设计总工期
20 个月。

据介绍，早在 1958 年，
五莲县政府就曾计划兴建龙
潭沟水库并于 1964 年作过
勘测工作，但由于技术、经济
条件限制被迫停建。2006 年
以来，市、县党委政府将建设
龙潭沟水库重新提到水利工
程 建 设 的 重 要 议 事 日 程 。
2008 年 4 月，水利部批复将
龙潭沟水库列入全国“十二
五”大中型水库工程建设规
划。今年 3 月 4 日，省发改委
批复了新建龙潭沟水库工程

项目建议书，8 月 9 日，批复
了工程初步设计。经国家烟
草总公司组织多次专家论证
评审，龙潭沟水库被国家烟
草总公司列入全国烟草惠民
工程重点扶持项目。12 月 13

日，中国烟草总公司同意扶
持 龙 潭 沟 水 库 建 设 资 金

1 . 739 亿元。
据介绍，龙潭沟水库是

日照市 30 多年来开工建设
的第一座中型水库，也是日
照市建国以来争取国家扶持
资金最多的单项水利工程。
目前，水库建设的各项前期
准备工作基本完成，已具备

开工条件。
五莲县副县长杨茂波

介绍说，龙潭沟水库能够彻
底改变五莲东部农业灌溉
用水缺乏现状，能够为我县
户部乡、叩官镇、潮河镇及
胶南市、东港区部分乡镇的
8 万亩基本烟田提供灌溉用

水。同时，能够提高下游防
洪减灾能力，可有效控制中
小洪水下泄，可保护下游 79

个行政村、7 万口人的安全。
另外，还能与五莲山风景区
形成“群山环水、水中映山”
的自然生态景观，提升景区
档次。

日照召开公交优先座谈会

“公交跑得爽，专用道不可少”
本报 12 月 15 日讯(记者 彭彦

伟 实习生 苗椿昊) 针对日照交
通开始出现的堵塞的状况以及国家
提倡的公交优先计划，日照 15 日举
办公交优先座谈会，参会人员除公交
公司工作人员外，还有政协委员以及
住建委、交警、财政等部门、市长热线
代表。有代表称，公交跑得爽，专用道
不可少。

15 日下午 3 点，公交优先座谈会
在日照市公交公司举行。日照市公交
公司总经理滕飞介绍，日照市现有 33

条运营线路、476 台营运车辆，公交
线路长度 465 . 5 公里，年客运 5600 余
万人次。虽然近几年日照公交事业发
展迅速，但依旧面临公交站场和保养
场地紧张的现实情况。

近几年，受燃油、人工费等物价

上涨因素影响，公交运营成本大幅上
升，主业亏损严重。去年公交公司主
行业收入 4658 万元，成本 6207 万元，
除去 1161 . 6 万元的政策补贴，依旧亏
损，预计今年亏损 920 万元。

据了解，由于公交线路缺乏统一
的规划，到目前为止，30 多条线路没
有一个真正意义上的首末站和换乘
站场地，车辆到站头，多在马路上调
头，存在一定的安全隐患。

面对越来越严重的堵车以及日
照公交发展面临的种种困境，来自各
行各业的代表针对现在提倡的公交
优先计划也发表了自己的意见。现场
不少代表们提到建立公交专用道，实
行公交优先计划。

日照市体育局副局长、农工党市
委委员陈忠新拿自己举了例子，体育

局位于世帆基地附近，很多同事住在
位于老市区的体育局老家属院，一同
事告诉他坐公交车从老市区到灯塔
广场需要 80 分钟，他还不信，“后来
我自己坐了一次，有点堵车，用了一
个半小时。”

日照市公安局交警支队一负责人
说，发展公交专线不仅可以提高公交
车运行速度，还可以提高安全性，“有了
公交专用道公交就不用和其它车辆挤
车道了，发生事故的几率也就降低了。”

针对建立公交专用道，日照市住
建委副主任牟伟表示，之前曾提出过
要建立公交专用道，但当时由于日照
车辆还比较少，经过考察后建立公交
专用道时机还不成熟。随着日照车辆
的增多，建立公交专用道也是可行之
路。

现场聚焦观点

发展城乡一体大公交

日照市公交社会监督
员张宾表示，虽然市内公
交发展较快，但城乡公交
还处于空白状态。

农工党日照市委副主
委、市政协副秘书长惠 称
希望能发展城乡一体大公
交，“这样不仅能给老百姓
带来实惠，同时还能增加城
乡居民出行的安全性。”

把校车纳入公交管理

日照市体育局副局
长、农工党市委委员陈忠
新表示，若把校车纳入公
交统一管理，可以利用公
交公司的优质资源，包括
优秀司机，正规管理体制，
畅通的市场监管等。

公交社会监督员葛文
华说，孩子的安全牵动着
每个家长的心，面对频发
的校车事故，家长的心始
终紧绷着。“校车由比较大
的公司来管理可能更让人
放心。”他表示。

日照市公安局交警支
队一负责人表示，校车若依

托大的公司，驾驶员等各种
资源更优越，也更正规，一
定程度上会提高校车安全
系数，“这也未必不是一个
解决校车的好主意。”

增加公交便民性

日照市公交社会监督
员张宾称，合理规划公交
线路，增加其灵活性，公交
的发展一定程度上能解决
黑出租等问题。“公交方便
了，打车的人会相应减少
一些。”张宾说。

农工党日照市委副主
委、市政协副秘书长惠
建议，把全市公交线路张
贴在各个站点，方便市民
查询。

提高公交信息化

日照市住建委副主任
牟伟说，可提高公交信息
化，如在各个站点上设立
电子查询屏，让市民随时
可以对自己的位置进行定
位。同时可尝试通过信息
化对公交运行情况进行适
时监控，发现哪路车紧张
可以随时调拨车辆。
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